

# Lass das, ich will das nicht

Troisdorf (Ra) Die Städte- und Gemeindestiftung der Kreissparkasse Köln unterstützt das Projekt „Gewaltfrei Lernen“ in der Roncalli-Grundschule in Friedrich-Wilhelms-Hütte.

Die Situation ist in vielen Schulen Alltag, sie kommt auf dem Schulhof oder in der Pause vor. Kinder oder Jugendliche raufen, oftmals beleidigen sie sich oder das Ganze schlägt in „Mobbing“ um. Besonders oft sind schüchtere oder Kinder betroffen, die sich gerne in den Vordergrund drängen und angeben, weiß Robin Christ zu berichten, der als Sportpädagoge drei Doppelstunden mit jeder Klasse trainiert. Schulleiterin Karin Hurnik stellte das Projekt „Gewaltfrei Lernen“ in der Turnhalle vor, das im Wesentlichen auf einer Dreierregel basiert.

Die besagt, dass wenn ein Kind dreimal sagt „lass das, ich will das nicht“, der Vorfall weiter an die Lehrer getragen wird, die dann anschließend die Sache regeln. Ausgrenzung, Beleidigungen und Gewalt sind Bestandteile des Pro-



Holger Steffens, Regionaldirektor der KSK, Kirsten Felgner, Stiftungsreferentin KSK, und Schulleiterin Karin Hurnik (hintere Reihe) bei der Spendenübergabe.

jekts und nicht selten „können Mobbing und Ausgrenzung viel mehr wehtun, als ein Schlag ins Gesicht“, so Sportpädagoge Christ. Die Kinder lernen in der Praxis auch, wie sie sich in einer bedrängten Situation wehren können. Hier ist es wichtig einen Sicherheitsabstand zu wahren und die Stimme zu erheben. Laut und tief soll sie sein, damit der Situation energisch entgegen getreten werden kann. Ein Ausweg aus der brenzligen Lage wird darüber hin-



In der Roncalli-Grundschule in Friedrich-Wilhelms-Hütte wird das Projekt „Gewaltfrei Lernen“ durchgeführt.



Auch die Kinder freuen sich über das Projekt und die Spende.

aus auch angeboten. Durch eine gemeinsame Verabredung fällt nachher auch das Entschuldigen leichter.

### Soziale Klima nachhaltig verbessern

„Gewaltfrei Lernen“ wurde bereits im Jahr 2007 ins Leben gerufen und soll das soziale Klima in Kindertagesstätten, Schulen und Ausbildungsstätten nachhaltig verbessern. Die Städte- und Gemeinde-

stiftung der Kreissparkasse Köln unterstützt das Projekt „Gewaltfrei Lernen“ in der Roncalli-Grundschule mit 3.500 Euro. Insgesamt kostet es 6.500 Euro. Der Rest wird von der Unfallkasse und einem Eigenanteil der Eltern finanziert. „Diese Projekte werden bei uns immer öfter angefragt“, sagten Holger Steffens, Regionaldirektor der KSK, und Kirsten Felgner, Stiftungsreferentin der KSK.



Sportpädagoge Robin Christ zeigt, wie man sich in brenzligen Situationen verhält.

**Neue Zimmerdecke in nur 1 Tag!**

**Zimmerdecken Beleuchtung Zierleisten**

**Besuchen Sie unsere Ausstellung jeden Dienstag und Freitag von 14.00 bis 18.00 Uhr oder rufen Sie an: 02203 9655044**

**Wir informieren Sie gern über die Möglichkeiten dieses einzigartigen und über 30 Jahre bewährten Deckensystems! Außerhalb der ges. Öffnungszeiten keine Beratung, kein Verkauf.**

**Ohne ausräumen und Beleuchtung nach Wunsch**

**PLAMECO DECKEN**

PLAMECO Decken Rhein-Sieg, Gregor Blechinger  
Frankfurter Straße 493, 51145 Köln-Porz-Urbach,  
Tel.: 02203 9655044, www.plameco-rheinsieg.de